
 

anwesende MdStuRa: Sophia Bier, Jan Böhmer, Levi Dethlefs, Jil Diercks, Selina Dürrbeck, Jonathan Geißler, Florens Rene 
Gielke, Felix Graf, Isabel Heide, Jakob Hösel, Leif Jacob, Dominique Kauer, Jens Ulrich Lagemann, 
Susanne Martin, Niklas Oberländer, Florian Rappen, Gero Reich, Victor Schneider, Nana Scholz, Jacob 
Schuster, Paul Staab, Scania Steger, Hannah Wehmeyer,  Markus Wolf, Jan Henning Ziegner

entschuldigte MdStuRa: Deborah Heiden, Elisabeth Zettel, Leah Kantack, Christian Pawelczyk
ruhende Mandate: Johann Ulrich
unentschuldigte MdStuRa: Jakob Naton,  Janina Petermann, Tim Wenzel
beratende Mitglieder: Katharina Rapp, Maximilian Keller, Samuel Ritzkowski, Martin Schmidt, Katharina Regneri, Marcus D.

D. Đào
Gäste: Florian  Möller,  Gloria  Holfert,  Frieda  Nagler,  Friedrich  Gallon,  Solveig  Selzer,  Dion  Deike,  Ruben

Urmoreit, Friederike Hütter
Sitzungsleitung: Jil Diercks, Jens Lagemann
Protokoll: Jan Böhmer, Florian Rappen
Sitzungsort: Hörsaal 2, Carl-Zeiss-Straße 3 bzw. digitaler Raum: https://bbb.stura.uni-jena.de/b/stura-sitzung

Das zu dem Protokoll gehörende öffentliche Sitzungsmaterial der sechsten Sitzung am   24  .11.2020  

Die Sitzungsleitung eröffnet die Sitzung um 18:36 Uhr.

NEU 01 ALT 01 1. Diskussion & Beschluss: FZS-Fördermitgliedschaft * Markus Leipe
Antragstext:
Liebes Gremium,

nach meiner Teilnahme an der letzten Mitgliederversammlung des fzs in Bamberg, ermüdenden Diskussionen in den letzten beiden 
Amtszeiten (und nach lange Überlegung) bin ich zu dem Schluss gekommen, dass eine Fördermitgliedschaft dieser Höhe der richtige 
und verantwortungsvolle Weg für den StuRa ist, im Gegensatz zu deutlich höheren Summen oder der bisher praktizierten kompletten 
Entkopplung. Die Begründungen und meine Erfahrungswerte dazu werden euch in einem Bericht zukommen, den ich aber wohl erst 
nach der Antragsfrist fertig habe. Für alles weitere werde ich auch auf der Sitzung zu haben sein.

Quarantänisierte Grüße,
Markus

Beschlusstext:

Der StuRa beschließt für das Jahr 2020 eine Fördermitgliedschaft über 500€ im freien zusammenschluss von student*innenschaften
(fzs).

Protokoll:

GO-Antrag von Florian Rappen auf sofortige Abstimmung
Gegenrede von Gero Reich
Fürrede von Jens Lagemann
11/7/1

→  angenommen

Von der letzten Sitzung liegt ein GO-Antrag auf geheime Abstimmung vor.

Mandatsprüf- und Zählkommission besteht aus Oliver Schulz, Sebastian Wenig und Felix Graf
→  keine Einwände gegen die MPZK
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GO-Antrag von Jil Diercks auf Unterbrechung des Tagesordnungspunktes
Keine Gegenrede

→ angenommen

Unterbrechung des Tagesordnungspunktes

NEU 02 ALT 03 Formal Berichte Sitzungsleitung

Florian Rappen:
Fragt den HHV und FSB wie der aktuelle Stand bezüglich des FSR Sportwissenschaften ist. Er sieht dringenden 
Handlungsbedarf bei folgenden Punkten:
Der FSR Sportwissenschaften hat auf Instagram darauf hingewiesen, dass sie Pullover verkaufen. Es wurde allerdings keine 
Kasse beantragt, keine Umsatzsteuer ausgewiesen und das Bargeld soll ohne Quittung in Briefkasten geworfen werden. Die 
Innenrevision fordert  aber, dass Bargeld immer sicher gelagert wird und Belege ausgestellt werden.
Markus Wolf:
Erklärt, dass Pulli-Verkauf wird von Privatpersonen organisiert wird und nicht in den Zuständigkeitsbereich des StuRas fällt.
Sebastian Wenig (HHV):
Das Vorgehen ist okay, wenn es von Privatpersonen organisiert wird. Es muss allerdings ausgewiesen werden, welche 
Person dies organisiert. Dies wurde nicht getan. Die Anfrage an den FSR Sportwissenschaften wurde noch nicht beantwortet.
Felix Graf:
Stimmt zu, dass dies klarer kommuniziert werden muss. Er sieht es auch als problematisch, wenn der Pulli-Verkauf von einer 
Privatperson organisiert wird, da diese dann dieHaftung übernehmen muss. Weiterhin benutzt eine Privatperson das Design, 
dass der Studierendenschaft gehört. Es muss geklärt werden, ob Logo verwendet werden darf.
Markus Wolf:
Das Logo wurde von Privatperson designt und wurde auch der Privatperson, welche die Pullis verkauf, zur Verfügung gestellt.
Er betont, dass diese Angelegenheit nichts mit dem StuRa oder dem FSR zu tun hat. Der Post wurde weiterhin auch als 
Werbung gekennzeichnet.
Florian Rappen:
Dieser Instagram-Post wurde unterschrieben mit „Eurer Fachschaftsrat“, Damit wird der Anschein erweckt, der Pulli-Verkauf 
werde vom FSR organisiert. Die Umsatzsteuer sollte trotzdem ausgewiesen werden, damit berechtigte Personen diese 
absetzen können. Er wird den Prozess weiterverfolgen und auf der nächsten Sitzung berichten.

Scania Steger (Senatsberichte):
Es gibt immer noch freie Posten in Senatsausschüssen, dafür werden interessierte Leute. Interessierte sollen sich bei den 
Senator*innen melden.

Martin Schmidt (Semesterticket):
Es gab Verhandlungen mit dem Eisenbahnverkehrsunternehmen. Es konnte sich auf zwei Angebote geeinigt werden:
Entweder muss eine Urabstimmung durchgeführt werden oder neue es gibt neue Verhandlungen.
Es wurden auch zwei neue Landkreise angeboten (für 1€ Aufpreis).
Gero Reich:
Fragt, ob Urabstimmungen notwendig sind und wann diese durchgeführt werden müssen.
Martin Schmidt:
Ja, eine Urabstimmung ist notwendig und Ergebnis muss bis Ende April 2021 an Studierendenwerk rückgemeldet werden.

Scania Steger (Entfernung der ALOTA Plakate):
Jil Diercks, Felix Graf, Niklas Oberländer, Katharina Rapp, Pia Weinschenk und Scania Steger haben Sonntags ab 14 Uhr ca.
16 Plakate der ALOTA von Wänden und Littfassäulen entfernt. Das Entfernen hat ca. 2h gedauert. Sie hoffen, dass sie nun 
keine Anzeige bekommen. Es wurden auch weitere Plakate von anderen Referaten entfernt. Scania weist erneut darauf hin, 
dass Plakate nur an legalen Stellen geklebt werden sollen.

Jil Diercks (Vorstandsberichte):
Es gab eine Interview-Anfrage der OTZ. Diese wünscht sich jemanden aus StuRa, der über die Situation zu Studienbeginn 
o.Ä berichten kann. Interessierte können sich beim Vorstand melden.
Jil weist darauf hin, dass bei der Sitzungsleitung Fehler auftreten werden, da es schwierig ist gleichzeitig den Hörsaal und den
digitalen Raum zu beobachten. Sie bittet darum, dass Kritik gesittet vorgetragen wird und keine Beleidigungen wie auf den 
vergangenen Sitzungen benutzt werden.

GO-Antrag von Jil Diercks auf Rückkehr zu TOP 1
Keine Gegenrede

→ angenommen

NEU 01 ALT 01 1. Diskussion & Beschluss: FZS-Fördermitgliedschaft * Markus Leipe
Antragstext:

Liebes Gremium,

nach meiner Teilnahme an der letzten Mitgliederversammlung des fzs in Bamberg, ermüdenden Diskussionen in den letzten beiden 
Amtszeiten (und nach lange Überlegung) bin ich zu dem Schluss gekommen, dass eine Fördermitgliedschaft dieser Höhe der richtige 
und verantwortungsvolle Weg für den StuRa ist, im Gegensatz zu deutlich höheren Summen oder der bisher praktizierten kompletten 
Entkopplung.

Die Begründungen und meine Erfahrungswerte dazu werden euch in einem Bericht zukommen, den ich aber wohl erst nach der 
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Antragsfrist fertig habe. Für alles weitere werde ich auch auf der Sitzung zu haben sein.

Quarantänisierte Grüße,
Markus

Beschlusstext:

Der StuRa beschließt für das Jahr 2020 eine Fördermitgliedschaft über 500€ im freien zusammenschluss von student*innenschaften
(fzs).

Protokoll:

Abstimmung über den Tagesordnungspunkt:
9/6/1 → angenommen

NEU 03 ALT 04 Formal Feststellung der Beschlussfähigkeit und 
Beschluss der Tagesordnung

Sitzungsleitung

Feststellung der Beschlussfähigkeit:
Von 35 gewählten MdStuRa haben 1 MdStuRa ein ruhendes Mandat. 
Von den 34 stimmberechtigten MdStuRa sind 24 anwesend. Damit ist das Gremium beschlussfähig.

Eine 2/3 Mehrheit ist gegeben ab 23 ja-Stimmen

Beschluss der Tagesordnung:

Vorläufige Tagesordnung:

TOP Nr. Art Titel Antragstellende
ALT 01 * Diskussion & Beschluss FZS-Fördermitgliedschaft Markus Leipe
ALT 02 * Diskussion Fahrradstellplätze RCDS
ALT 03 Formal Berichte Sitzungsleitung
ALT 04 Formal Feststellung der Beschlussfähigkeit & 

Beschluss der Tagesordnung
Sitzungsleitung

ALT 05 1. Lesung Haushalt Sebastian Wenig
ALT 06 Diskussion & Wahl Vorstand** Vorstand
ALT 07 Diskussion & Wahl Referent*in Sozialreferat** Vorstand
ALT 08 Diskussion & Beschluss Finanzantrag Emils Ecke Maria Deisler
ALT 09 2. Lesung & Beschluss Änderung der Geschäftsordnung Sophia Bier, Jil Diercks, Florian Rappen
ALT 10 Diskussion & Beschluss Kooperationsverbot Sportsbar am Markt Sophia Bier, Julia Patitz, Florian Rappen 

und Sebastian Wenig
ALT 11 Diskussion & Beschluss Verlängerung der Adobe-Lizenzen Felix Graf
ALT 12 1. Lesung Neufassung Nutzungsordnung Christopher Johne
ALT 13 1. Lesung Änderung der Satzung Jan Böhmer und Jil Diercks
ALT 14 Diskussion & Beschluss Online-Sitzungen Markus Wolf

ALT 15 Formal Sonstiges Sitzungsleitung

Protokoll:

GO-Antrag von Marcel Julian Paul auf Vorziehung von Vorstandswahl auf alt TOP 05 (Haushalt)
Gegenrede von Jil Diercks
4/8/9

→ abgelehnt

GO-Antrag von Jens Lagemann auf Verschiebung von „Diskussion Fahrradstellplätze“ vor „Sonstiges“
Gegenrede von Markus Wolf
Fürrede von Jens Lagemann
7/11/4

→ abgelehnt

GO-Antrag von Gero Reich auf Vorziehung von alt TOP 14 auf neu TOP 07
Keine Gegenrede

→ angenommen

GO-Antrag von Florian Rappen auf Verschiebung von neu TOP 08 (Fahrradstellplätze) auf neu TOP 15 (nach Sonstiges)
Gegenrede Markus Wolf
7/14/2

→ abgelehnt

GO-Antrag von Christopher Johne auf Änderung von 1. Lesung Nutzungsordnung auf Diskussion & Beschluss
Keine Gegenrede

→ angenommen
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Neue Tagesordnung:

TOP Nr. TOP Neu Art Titel Antragstellende
ALT 01 * NEU 01 Diskussion & Beschluss FZS-Fördermitgliedschaft Markus Leipe
ALT 03 NEU 02 Formal Berichte Sitzungsleitung
ALT 04 NEU 03 Formal Feststellung der 

Beschlussfähigkeit & Beschluss 
der Tagesordnung

Sitzungsleitung

ALT 05 NEU 04 1. Lesung Haushalt Sebastian Wenig
ALT 06 NEU 05 Diskussion & Wahl Vorstand** Vorstand
ALT 07 NEU 06 Diskussion & Wahl Referent*in Sozialreferat** Vorstand
ALT 14 NEU 07 Diskussion & Beschluss Online-Sitzungen Markus Wolf
ALT 02 NEU 08 Diskussion Fahrradstellplätze RCDS
ALT 08 NEU 09 Diskussion & Beschluss Finanzantrag Emils Ecke Maria Deisler
ALT 09 NEU 10 2. Lesung & Beschluss Änderung der Geschäftsordnung Sophia Bier, Jil Diercks, Florian 

Rappen
ALT 10 NEU 11 Diskussion & Beschluss Kooperationsverbot Sportsbar am

Markt
Sophia Bier, Julia Patitz, Florian 
Rappen und Sebastian Wenig

ALT 11 NEU 12 Diskussion & Beschluss Verlängerung der Adobe-LizenzenFelix Graf
ALT 12 NEU 13 Diskussion & Beschluss Neufassung Nutzungsordnung Christopher Johne
ALT 13 NEU 14 1. Lesung Änderung der Satzung Jan Böhmer und Jil Diercks
ALT 15 NEU 15 Formal Sonstiges Sitzungsleitung

Abstimmung über die vorliegende Tagesordnung:
18/4/0  → angenommen

NEU 04 ALT 05 1. Lesung Haushalt 2021/22 Sebastian Wenig
Antragstext:

Siehe Sitzungsmaterial.

Beschlusstext:

Der Studierendenrat der Friedrich-Schiller-Universität Jena beschließt den vorliegenden Haushalt 2021/22.

Protokoll:

ÄA2 von Florian Rappen:
Setze A.01.35 auf 1.747€

Florian Rappen zieht ÄA2 zurück.

GO-Antrag von Florian Rappen auf Unterbrechung des Tagesordnungsantrages
Gegenrede von Gero Reich

8 / 10 / 3 →  abgelehnt

ÄA3 von Gero Reich:
Ändere A.06.02 auf 3000€.
Ändere A.06.11 auf 3000€.
Ändere A.06.12 auf 3000€.
Ändere A.06.13 auf 3000€.

ÄA4 von Florian Rappen:
Ändere A.02.01 auf 4000€.

ÄA5 von Florian Rappen:
Ändere A.02.16 auf 3500€.

ÄA6 von Scania Steger: 
Setze Informationstechnologie, Inneres, Studierende Eltern, Promotionsstudierende, ASPA, Systemakkreditierung, Wissenschaftskritik, 
Radverkehr auf 0,00€.
Ergänze einen Topf Kleine Referate und AKs und setze auf 2000€

ÄA7 von Scania Steger:
Rosenkeller e.V., Kassablanca e.V., Med-Club Jena e.V: erhöhe auf 500€
ergänze: Emil 5 e. V.: auf 500€  

ÄA8 von Felix Graf:
Rosenkeller e.V. auf 1500 €
Kassablanca e.V. auf 0 €
Med-Club Jena e.V auf 1500 €
Wagner e.v. auf 1500 €
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GO-Antrag von Markus Wolf auf Vertagung von ÄA3
Keine Gegenrede

→ angenommen

GO-Antrag von Scania Steger auf Vertagung von ÄA7
Keine Gegenrede

→ angenommen

Sebastian Wenig übernimmt den ÄA6.

GO-Antrag von Markus Wolf auf Vertagung von ÄA4
Gegenrede von Florian Rappen

→ zurückgezogen

Florian Rappen zieht ÄA4 und ÄA5 zurück.

ÄA9 von Sebastian Wenig:
Ändere A02.16 auf 5500€

GO-Antrag von Katharina Regneri auf Vertagung von ÄA9
Gegenrede von Felix Graf
3/12/2

→ abgelehnt

GO-Antrag von Markus Wolf auf Vertagung von ÄA9
Gegenrede von Gero Reich
4/14/3

→ abgelehnt

GO-Antrag von Florian Rappen auf sofortige Abstimmung von ÄA9
Gegenrede von Gero Reich
4/8/5

→  abgelehnt

GO-Antrag von Gero Reich auf Vertagung von ÄA9
Gegenrede von Florian Rappen
16/2/2

→ angenommen

GO-Antrag von Jens Lagemann auf 10min Pause
Gegenrede von Florian Rappen
14/3/2

→  angenommen

Unterbrechung der Sitzung um 21:26 Uhr
Wiederaufnahme der Sitzung um 21:37 Uhr

GO-Antrag von Florian Rappen auf Prüfung der Beschlussfähigkeit
Es sind 11 MdStuRa anwesend.

→  Das Gremium ist damit nicht beschlussfähig

Die Sitzungsleitung beschließt eine Unterbrechung der Sitzung für 30 Minuten.

Unterbrechung der Sitzung um 21:39 Uhr
Wiederaufnahme der Sitzung um 22:09 Uhr

Felix Graf zieht ÄA8 zurück.

Prüfung der Beschlussfähigkeit:
Es sind 19 MdStuRa anwesend.

→ Das Gremium ist damit beschlussfähig

GO-Antrag von Jil Diercks auf Beendigung der Lesung
Keine Gegenrede

→ angenommen

NEU 05 ALT 06 Diskussion & Wahl Vorstand Vorstand
Antragstext:

Liebe Alle,

am 12. November ist Niklas Oberländer als Vorstand des Studierendenrates der FriedrichSchiller-Universität Jena zurückgetreten. Da 
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der Vorstand des StuRa aus drei Personen gebildet werden muss, wird nun ein neues Vorstandsmitglied benötigt.

Bei Interesse an diesem Posten könnt ihr euch gerne bei uns aktuellen Vorstandsmitgliedern melden. Wir stehen bei Fragen natürlich 
zur Verfügung.

Liebe Grüße
Jan und Jil

Beschlusstext:

Der Studierendenrat der Friedrich-Schiller-Universität Jena wählt ____________ als drittes Vorstandsmitglied.

Protokoll:

Markus Wolf schlägt Scania Sofie Steger vor.
Diese ist nicht anwesend.

GO-Antrag von Florian Rappen auf Führung einer Personaldebatte
Gegenrede von Gero Reich
Fürrede von Jonathan Schäfer

→ zurückgezogen

Leif Jacob schlägt Felix Graf vor.
Felix Graf erklärt sich bereit.

GO-Antrag von Markus Wolf auf Ausschluss der Öffentlichkeit.
Gegenrede von Jonathan Schäfer
Fürrede von Markus Wolf
9/4/4

→ angenommen

Ausschluss der Öffentlichkeit um 22:42 Uhr

Wiederherstellung der Öffentlichkeit 23:01 Uhr

GO-Antrag von Markus Wolf auf Vertagung des Tagesordnungspunktes
Keine Gegenrede

→ angenommen

NEU 06 ALT 07 Diskussion & Wahl Sozialreferat Vorstand
Antragstext:

Liebe Alle,

das Sozialreferat setzt sich für die sozialen und sozialpolitischen Belange der Studierenden ein. Schwerpunkte der Arbeit sind: Wohnen,
die Stadt als sozialer Raum, Semesterbeiträge und Semestertickets, Beratungsangebote und die Finanzierung des Studiums 
einschließlich Sozialleistungen (z.B. BAföG, WoGG, SGB II und XII, Stipendien), Sozialgesetzgebung, gesundheitliche Belange. Es 
strebt in Zusammenarbeit mit den Gewerkschaften und Personalvertretungen eine Interessensvertretung und einen Tarifvertrag für 
studentische Beschäftigte an Hochschulen an. Die Themenbereiche Studieren mit Kind, die Belange chronisch erkrankter und anders 
befähigter Studierender, Nachteilsausgleich, Teilzeitstudium, Hochschulzulassung und Studiengebühren werden kooperativ mit den 
anderen Referaten bearbeitet. 

Die Referent*innenstelle wurde ausgeschrieben und es ging fristgerecht eine Bewerbung ein. Die Bewerbung befindet sich im 
nichtöffentlichen Sitzungsmaterial. 

Liebe Grüße
Euer Vorstand

Beschlusstext:

Der Studierendenrat der Friedrich-Schiller-Universität Jena wählt Dion Deike als Sozialreferent*in.

Protokoll:

GO-Antrag von Florian Rappen auf Ausschluss der Öffentlichkeit
Keine Gegenrede

→ angenommen

Ausschluss der Öffentlichkeit um 23:09 Uhr

Wiederherstellung der Öffentlichkeit um 23:20 Uhr
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Mandatsprüf- und Zählkommission:
Tim Große, Oliver Schulz und Sebastian Wenig

→ keine Einwände

GO-Antrag von Jens Lagemann auf Unterbrechtung des TOPs
Keine Gegenrede

→ angenommen

Unterbrechung des Tagesordnungspunktes

NEU 07 ALT 14 Diskussion & Beschluss Online-Sitzungen Markus Wolf
Antragstext:

Liebe Alle,

wie bereits auf der letzten Sitzung bei den Berichten angekündigt, folgt nun mein Antrag bezüglich der „Online-Sitzungen“ des 
Studierendenrates. Ich möchte diesen Top dafür nutzen, erste Ideen vorzustellen und bestenfalls in der Sitzung positiv abstimmen 
zulassen. Da uns die Corona-Pandemie voraussichtlich noch eine ganze Weile beschäftigen wird, müssen wir die Möglichkeit einer 
digitalen Variante, bei welcher vor Ort Sitzungen nicht mehr nötig sind, etablieren. In der AG haben wir bereits verschiedene Varianten 
solcher Umsetzung durchgesprochen und dabei die Vor-, sowie Nachteile gesammelt.

Variante 1

Der Studierendenrat trifft sich zukünftig nur noch digital. Das bedeutet, dass auch nichtöffentliche Tagesordnungspunkte digital 
abgehalten werden. Ein Vorschlag wäre hier, weiterhin den BigBlueButton Server des Studierendenrates zu nutzen und diesen mit einer
technischen Erweiterung zu versehen, so dass geheime und sichere Wahlen abgehalten werden können. (hierzu kann Felix gerne mehr
erzählen)

Variante 2

Eine weitere Variante wäre, dass der Studierendenrat eine Art von hybriden Sitzung abhält. Bei dieser Variante wäre nur der Vorstand 
vor Ort und etwaige Bewerberinnen und Bewerber. Diese können sich dann vor Ort vorstellen und bei Bedarf einer Personaldebatte den
Raum verlassen. Sobald über ein nicht öffentlichen Tagesordnungspunkt diskutiert werden muss, wird ein zweiter Raum freigeschalten, 
auf welchen nur MdStuRa Zugriff haben. Sobald man das abgearbeitet hat, kann man wieder in den öffentlichen Raum zurückkehren. 
(Das soll laut Samuel auch in einer anderen Variante möglich sein, indem man die nicht MdStuRa bspw. in Zoom zurück in den 
Warteraum „parkt“ und bei Bedarf wieder dazu schalten kann.)

Da es arge Bedenken bezüglich der Einhaltung der Nicht-Öffentlichkeit gibt, haben wir in der AG verschiedene Richtlinien erarbeitet, an 
welche sich die MdStuRa halten müssen.

Richtlinien:
1. Man muss sich bei nicht-öffentlichen Tagesordnungspunkten allein in einem geschlossenen Raum befinden.
2. Man muss sich über ein Head-Set verbinden, so dass niemand von außen hören kann,was besprochen wird. (Falls die MdStuRa 
keine eigenen Kopfhörer zur Verfügung haben, können diese bereits für kleines Geld durch den StuRa erworben werden)
3. Über die Inhalte dieser nicht öffentlichen Tagesordnungspunkte bleibt, wie gehabt, Stillschweigen zu bewahren

→ Diese Richtlinien sollten vor jeder Sitzung an jede/n MdStuRa gesendet werden, hierbei sollte ein Passus eingepflegt werden, dass 
die MdStuRa für diese Richtlinien Sorge zu tragen haben und diese mit besten Wissen und Gewissen umsetzen müssen und dies mit 
der Anmeldung der Sitzung bestätigen.

Um die Sicherheit zu gewährleisten, dass vor dem Computer oder mobilen Endgerät wirklich der/die MdStuRa sitzt, welche/r das 
Mandat auch innehat, soll vorab an diesen MdStuRa ein Passwort übermittelt werden, welches er/sie an die Sitzungsleitung über die 
Private Chat Funktion übermittelt. Eine weitere beziehungsweise ergänzende Möglichkeit wäre, dass die MdStuRa zusätzlich zur 
Bestätigung zum Beginn der Sitzung beziehungsweise zum Eintritt ihre Kamera aktivieren müssen, damit die Sitzungsleitung den/die 
Gegenüber klar erkennen kann.

PS: Der Beschlusstext ist eine Rohfassung und kann sehr gerne geändert beziehungsweise angepasst werden! Hierzu könnt ihr mir 
sehr gerne schreiben.

Liebe Grüße
Markus

Beschlusstext:

Der Studierendenrat beschließt die kommenden Sitzungen im Wintersemester 2020/2021 nur noch digital durchzuführen.
Um nicht-öffentliche Tagesordnungspunkte abzustimmen wird das Programm __________ genutzt. Es obliegt dem Vorstand, welche 
Variante der Online Sitzungen dieser wählt.

Protokoll:

GO-Antrag von Jens Lagemann auf Rückkehr zu ALT 07
Keine Gegenrede

→ angenommen
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NEU 06 ALT 07 Diskussion & Wahl Sozialreferat Vorstand
Antragstext:

Liebe Alle,

das Sozialreferat setzt sich für die sozialen und sozialpolitischen Belange der Studierenden ein. Schwerpunkte der Arbeit sind: Wohnen,
die Stadt als sozialer Raum, Semesterbeiträge und Semestertickets, Beratungsangebote und die Finanzierung des Studiums 
einschließlich Sozialleistungen (z.B. BAföG, WoGG, SGB II und XII, Stipendien), Sozialgesetzgebung, gesundheitliche Belange. Es 
strebt in Zusammenarbeit mit den Gewerkschaften und Personalvertretungen eine Interessensvertretung und einen Tarifvertrag für 
studentische Beschäftigte an Hochschulen an. Die Themenbereiche Studieren mit Kind, die Belange chronisch erkrankter und anders 
befähigter Studierender, Nachteilsausgleich, Teilzeitstudium, Hochschulzulassung und Studiengebühren werden kooperativ mit den 
anderen Referaten bearbeitet. 

Die Referent*innenstelle wurde ausgeschrieben und es ging fristgerecht eine Bewerbung ein. Die Bewerbung befindet sich im 
nichtöffentlichen Sitzungsmaterial. 

Liebe Grüße
Euer Vorstand

Beschlusstext:

Der Studierendenrat der Friedrich-Schiller-Universität Jena wählt Dion Deike als Sozialreferent*in.

Protokoll:

Ergebnis der Wahl:
11/3/2 → damit ist Dion Deike als Sozialreferent gewählt

NEU 07 ALT 14 Diskussion & Beschluss Online-Sitzungen Markus Wolf
Beschlusstext:

Der Studierendenrat beschließt die kommenden Sitzungen im Wintersemester 2020/2021 nur noch digital durchzuführen. Um nicht-
öffentliche Tagesordnungspunkte abzustimmen wird das Programm __________ genutzt. Es obliegt dem Vorstand, welche Variante der
Online Sitzungen dieser wählt.

Protokoll:

ÄA1 von Gero Reich:
Ersetze den Satz „Um … genutzt“ durch:
„Der Studierendenrat beschließt, so schnell wie möglich, alle künftigen Sitzungen mit den Tools „BigBlueButton“ und „OpenSlides“ 
durchzuführen oder äquivalenten Programmes“

GO-Antrag von Markus Wolf auf Verlesung des Änderungsantrages
Keine Gegenrede

→ angenommen

GO-Antrag auf Vertagung von Jens Lagemann
Gegenrede von Gero Reich
Fürrede von Jil Diercks
7/9/1

→ abgelehnt

GO-Antrag von Markus Wolf auf Unterbrechung des Tagesordnungspunktes
Keine Gegenrede

→ angenommen

Unterbrechung des Tagesordnungspunktes

NEU 08 ALT 02 Diskussion Fahrradstellplätze Vorstand
Antragstext:

Liebes Vorstandsteam,

gern möchte ich im Namen des RCDS beantragen, dass wir in der nächsten Sitzung die Diskussion um die Fahrradstellplätze an der
Uni erneut auf die TO setzen und uns damit befassen.
Gibt es schon einen Termin für die kommende StuRa Sitzung?

Beste Grüße,
Leah

Protokoll:
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GO-Antrag von Markus Wolf auf Vertagung
Keine Gegenrede

→ angenommen

NEU 09 ALT 8 Diskussion & Beschluss Finanzantrag Emils Ecke Maria Deisler
Antragstext: 

Siehe Sitzungsmaterial.

Beschlusstext:

Der Studierendenrat der Friedrich-Schiller-Universität Jena beschließt den vorliegenden
Finanzantrag in Höhe von 1000€.

Protokoll:

GO-Antrag von Florian Rappen auf Sofortige Abstimmung
Keine Gegenrede

→ angenommen

Abstimmung über den Tagesordnungspunkt:
13/0/1 →  angenommen

NEU 10 ALT 9 2. Lesung & Beschluss Änderung der Geschäftsordnung Sophia Bier, Jil Diercks, Florian Rappen
Antragstext:

Liebe Alle,

die Referate Informationstechnologie und Promotionsstudierende sind bereits seit einigen Jahren inaktiv und tragen somit nicht zur
Erfüllung der  Aufgaben des Studierendenrates bei.  In  der  letzten Amtszeit  wurde der  Antrag diese beiden Referate abzuschaffen
abgelehnt. Nun wurden die Referent*innen Stellen erneut ausgeschrieben. Es gingen ein weiteres Mal keine Bewerbungen ein, weshalb
wir diese beiden unbesetzten Referate nicht für sinnvoll erachten.

Liebe Grüße
Sophia Bier, Jil Diercks und Florian Rappen

Beschlusstext:

Der Studierendenrat der Friedrich-Schiller-Universität Jena beschließt in §16 Abs. 1 die Punkte j) und p) in der Geschäftsordnung zu 
streichen.

Protokoll:

GO-Antrag von Markus Wolf auf Sofortige Abstimmung
Keine Gegenrede

→  angenommen
Abstimmung über den Tagesordnungspunkt: 

12/3/1 →  angenommen 

NEU 11 ALT 10 Diskussion & Beschluss Kooperationsverbot Sportsbar am Markt Sophia Bier, Julia Patitz, Florian Rappen 
und Sebastian Wenig

Antragstext:

Siehe Sitzungsmaterial.

Beschlusstext:

Der Studierendenrat der Friedrich-Schiller-Universität Jena erlässt für die verfasste Studierendenschaft ein Koorperationsverbot mit der 
Sportsbar am Markt.

Protokoll:

GO-Antrag von Florian Rappen auf Vertagung
Keine Gegenrede

→ angenommen
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Abstimmung über den Tagesordnungspunkt:
→ vertagt

NEU 12 ALT 11 Diskussion & Beschluss Verlängerung der Adobe-Lizenzen Felix Graf
Antragstext:

Lieber Vorstand,

hiermit beantrage ich die Verlängerung der beiden Adobelizenzen. Der entsprechende Vertrag kann dem Anhang entnommen werden.

Begründung:

Der StuRa benötigt sowohl für das Akrützel eine Adobe-Lizenz und ebenfalls eine Lizenz für die AKs, Referate etc. Die 
Lizenzverlängerung kostet 766eincl. MwSt.

Viele Grüße
Felix

Beschlusstext:

Der StuRa beschließt die beiden Adobe-Lizenzen zu einem Gesamtpreis von 766€ um ein weiteres Jahr zu verlängern.
Protokoll:

Abstimmung über den Tagesordnungspunkt:
15/0/0 → angenommen

NEU 13 ALT 12 Diskussion & Beschluss Neufassung Nutzerordnung Christopher Johne
Antragstext:

Siehe Sitzungsmaterial.

Protokoll:

GO-Antrag auf Vertagung von Markus Wolf
Keine Gegenrede

→  angenommen

NEU 14 ALT 13 1. Lesung Änderung der Satzung Jan Böhmer und Jil Diercks
Antragstext:

Liebe Alle,

bisher spricht die Satzung davon, dass „hauptamtliche Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter“ als beratende Mitglieder des StuRas zählen 
(siehe §12 Abs. 4 Punkt f). Über die Frage welche unserer Angestellten tatsächlich als solche gelten, wurde in der Vergangenheit 
kontrovers diskutiert und daher möchten wir eine Satzungsänderung anregen, durch welche dies explizit geregelt wird. Die Angehörigen
des Personals haben teils große Expertise für ihr Themenfeld und sollten daher auch die Möglichkeit haben den StuRa beratend zu 
unterstützen. Wir sprechen uns daher dafür aus den Status als beratendes Mitglied explizit auf alle Angehörigen des Personals 
auszuweiten.

Liebe Grüße
Jan Böhmer und Jil Diercks

Protokoll:

GO-Antrag von Markus Wolf auf 1. Lesung
Keine Gegenrede

→  angenommen

GO-Antrag von Markus Wolf auf Wiederaufnahme von alt TOP 14 „Online-Sitzungen“
Keine Gegenrede

→ angenommen

Abstimmung über den Tagesordnungspunkt:
→ Beendigung der 1. Lesung

NEU 07 ALT 14 Diskussion & Beschluss Online-Sitzungen Markus Wolf
Beschlusstext:

Der Studierendenrat beschließt die kommenden Sitzungen im Wintersemester 2020/2021 nur noch digital durchzuführen.
Um nicht-öffentliche Tagesordnungspunkte abzustimmen wird das Programm __________ genutzt. Es obliegt dem Vorstand, welche 
Variante der Online Sitzungen dieser wählt.
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Protokoll:

GO-Antrag von Jil Diercks auf Verlängerung der Sitzungszeit um eine Stunde
Gegenrede von Markus Wolf

→ zurückgezogen

GO-Antrag von Florian Rappen auf 59 Minuten Verlängerung
Gegenrede von Gero Reich
9/4/2

→  angenommen

GO-Antrag von Markus Wolf auf Vertagung
Keine Gegenrede

→ angenommen

Abstimmung über den Tagesordnungspunkt:
→ vertagt

NEU 15 ALT 15 Formal Sonstiges Sitzungsleitung
Protokoll:

Jens Lagemann:
Weist darauf hin, dass wir schneller fertig wären, wenn es weniger Anträge auf Vertagung gäbe. Er wünscht sich, dass mehr 
Material vor den Sitzungen verschickt wird.

Markus Wolf:
Möchte wissen wann die Vorstandssitzung für Sitzungseinladung am Sonntag stattfgefunden hat, findet öffentlichen Aushang 
zu Corona-Zeiten problematisch.

Florian Rappen:
Wünscht sich bessere Vorbereitung und Engagement von MdStuRa in AGs.
Markus Wolf:
AGs dienen nicht dazu, dass Leute sich erstmalig informieren, Teilnahme ist freiwillig. Findet es für Mitglieder einschüchternd. 
Florian Rappen:
Kleinteilige Fragestellungen sollten in AGs besprochen werden, dort ist Fragestellung einfacher zu klären.

Jil Diercks:
Berichtet, dass heute keine Beleidigungen an die Sitzungsleitung geschickt wurden und bedankt sich für angenehme Sitzung.

Die Sitzungsleitung beendet die Sitzung um 00:34 Uhr.

____________________________________________________
Protokoll: Jan Böhmer, Florian Rappen

____________________________________________________
Sitzungsleitung: Jil Diercks, Jens Lagemann

Erklärung der Abstimmungsergebnisse:
Ja-Stimmen / Nein-Stimmen / Enthaltungen

Begriffserklärung:
ÄA: Änderungsantrag (siehe § 12 Abs. 5 GO)
GO-Antrag: Geschäftsordnungsantrag (siehe §11 GO)

Die Studierendenschaft der FSU Jena ist gemäß §  79 Abs.  1 ThürHG eine Teilkörperschaft des öffentlichen Rechts.
Seite 11 von 11


